
A rua Saldanha Marinho tem como característica concentrar cursos pré-vestibulares, gerando assim um grande número de alunos 
que transitam  e permanecem na mesma.

Em função disso o trecho da rua  compreendido entre as rua Tiradentes e Victor Meirelles é fechado para o trânsito de veículos, 
criando um calçadão. Nesta parte da rua existem algumas lanchonetes bastante frequentadas pelos alunos, e desta forma as mesmas 
podem utilizar o espaço aberto para distribuição de mesas. 

O trecho compreendido entre as ruas Tiradentes e João Pinto atualmente já é fechado para o trânsito de veículos, porém a 

pavimentação não está adequada ao uso peatonal. Para solucionar tal problema a caixa da rua é nivelada com o passeio e toda a rua 
pavimentada com piso adequado. Além disso, é proposta uma cobertura nesse trecho da rua, unindo as marquises dos prédios 
existentes, pois em visitas ao local foi constatado que em dias de chuva os alunos não tem abrigo para esperar após a saída das aulas.

As medidas adotadas procuram criar áreas de estar qualificadas para comportar a demanda de usuários do local e procua também 
amenizar os conflitos gerados pelo significativo número de estudantes frequentadores da área.

A proposta sugere a retirada do gradil ao redor da Secretaria de Educação a fim de ampliar o 
espaço do calçadão. Na rua João Pinto, em frente a Secretaria é proposto um Museu de Rua, com 
painéis contando a história da formação da área e suas características. 

Ao lado da Secretaria, na rua Nunes Machado, é proposto um espaço para a realização de aulas 

na rua. Este espaço é utilizado para eventos promovidos pela Secretaria de Educação, pelas 

instituições de ensino presentes na área, por grupos de alunos que estejam visitando o local e o 
restante do centro e por grupos de turistas. Além disso, seriam organizadas visitas guiadas pela área 
para conhecer os pontos de interesse histórico e cultural, e este seria o ponto de partida dos grupos.

No trecho da rua Raticlif compreendido entre as ruas João Pinto e Antônio Luz é prposto um 
palco para apresentações artísticas. O palco poder ser utilizado para apresentações da escola de 
música localizada no prédio da esquina, para eventos promovidos pelo Hotel Royal, para 

apresentações que ocorram nos dias de feira na rua João Pinto e para qualquer espetáculo a ser 

realizado.

PROPOSTA GERALPROPOSTA GERAL
RUA RATICLIF RUA RATICLIF

RUA SALDANHA MARINHO PROXIMIDADES DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO

A Casa da Arte - UFSC encontra-se fechada atualmente, mas possui potencial para se tornar um espaço 
atuante da Universidade no centro da cidade. A proposta é criar um espaço cultural que seja também uma opção 

de lazer no horário de almoço e final do dia,para pessoas que estudam e trabalham nas proximidades. O local 

conta com espaço para leitura de periódicos (jornais e revista), audição de Cds, venda de livros da editora da 
UFSC e livrarias do campus e acesso à internet. Além disso um café localizado no térreo oferece a possibilidade 
da relação do edifício com a rua Raticlif, utilizando a mesma como sua extensão.

A proposta geral tem como objetivo a valorização do espaço público e 

ressaltar as caracteristicas da área. Para isto foi feita uma relação dos 

patrimônios presentes no local, o que direcionou a intervenção. Assim 
sendo, todos os trechos selecionados para a proposta possuem 
importância significativa para a identidade local.

Em todas as ruas trabalhadas a caixa da rua é nivelada com o passeio 

e são ulitizados pisos adequados ao trânsito de pedestres.
Em toda a área a fiação elétrica aérea é substituída por fiação 

subterrânea. 
Todas as entradas das ruas são marcadas pela iluminação e por 

tótens que possuem um mapa da área destacando todos os pontos de 
interesse histórico e cultural.

A rua Victor Meirelles foi escolhida para ser detalhada e todo o 

tratamento dado à mesma é um padrão a ser aplicado em toda a área.

RUA JOÃO PINTO

Na rua João Pinto é proposta uma feira 
de objetos usados que ocorra nos finais de 
semana. A feira conta a participação dos 

Sebos, que possuem presença expressiva 

nesta rua. Participam também as lojas de 
móveis usados presentes em toda a área, 

além de demais interessados.
A feira é sempre um importante foco de 

atração de pessoas, contribuindo para a 
dinâmica local.

No início da rua João Pinto há uma área 
com concentração de lanchonetes que 
ocupam parte do calçadão para a disposição 
de mesas. No entanto, o espaço não se 

encontra atraente a permanência de pessoas.
A proposta é, além do calçamento 

adequado, a criação de mobiliário confortável 
e apropriado.

UM NOVO OLHAR SOBRE AS RUAS DA ÁREA
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